

## CASTILLA Y LEÓN

# El INE detecta censos 'inflados' en 50 pueblos de la región por las elecciones

Burgos y León encabezan el listado de ejemplos de España con más irregularidades no justificadas en la cifra de votantes / También hay casos en Salamanca, Segovia y Soria

L.G.E. VALLADOLID

Al Instituto Nacional de Estadística (INE) no le salen las cuentas respecto a los electores inscritos en medio centenar de municipios de Castilla y León y así lo ha constatado en un listado con las entidades locales de la Comunidad –y del resto de España– en los que se ha registrado un incremento «significativo y no justificado» de votantes, para dar traslado de las anomalías a la Junta Electoral Central.

No es casualidad que se inflen las cifras en estas fechas, puesto que se trata de un año electoral, y hay elecciones municipales el próximo mes de mayo. Es decir, toca renovar a los alcaldes y al resto de los miembros de las corporaciones de los ayuntamientos, y en municipios de pequeño tamaño los votos de los 'recién llegados' pueden inclinar la balanza hacia uno u otro lado. De hecho, estos controles de altas irregulares sólo se llevan a cabo en municipios de has-

ta 2.000 votantes.

Teniendo en cuenta los últimos datos, actualizados a fecha de marzo, la Oficina del Censo Electoral contabiliza 26 ejemplos en la provincia de Burgos, 19 en la de León, dos en Soria, otros dos en Segovia y uno más en Salamanca (tomando como referencia las entidades locales menores), sospechosos de presentar irregularidades en sus censos, a tenor de las reclamaciones administrativas de los representantes de las candidaturas y de las formaciones políticas.

En todos los casos, la inclusión de los nombres de las localidades en el listado responde a dos motivos: bien a que la respuesta proporcionada por un ayuntamiento sigue sin ser suficiente para aclarar el incremento de electores, o bien porque ni siquiera han respondido en los plazos establecidos por ley.

Las irregularidades detectadas en Burgos se centran en Los Altos,

incluyendo sus localidades Dobro, Escobados de Arriba y Villaescusa del Butrón; Arlanzón, Los Ausines y Cubillo del Cesar; Los Barrios de Bureba; Carazo; Cebrecos; Aguillo y Añastro, en Condado de Treviño; Contreras; Villagutiérrez, en Estépar; Fresneda de la Sierra Tirón; Ruyales del Agua, en Lerma; Villanueva Río Ubierna, en Merindad de Río Ubierna; Quintanilla-Riopico, en Orbaneja Riopico; Padrones de Bureba, así como Tamarón.

El listado de Burgos lo continúan Melgosa, en Valle de las Navas; Zúmel, en Valle de Santibáñez; Valdelatejada, en Valle de Sedano; Montejo de Cebas y La Revilla de Herrán, en Valle de Tobalina; y Villagalijo.

En el ranking de León, por su parte, están relacionados los nombres de Boca de Huérgano, Cármenes, Castrocontrigo, Cistierna, Crémenes, Encinedo, La Ercina, Gradefes, Laguna de Negrillos, Prioro,

Puente de Domingo Flórez, Santa Cristina de Valmadrigal, Sena de Luna, Toral de los Guzmanes, Valdelugeros, Valderrueda, Villaornate y Castro, así como Losada, en Bembibre, y Valtuille de Arriba, en Villafranca del Bierzo.

En Segovia los ejemplos son Fuente El Olmo de Íscar y Martín Muñoz de la Dehesa; en Soria, Estepa de San Juan y Nafría de Uce-ro; y en Salamanca, Aldeavieja del Tormes.

Algunos de estos ejemplos aparecen incluso por duplicado, al haberse detectado aumentos en su censo en varias ocasiones durante los últimos meses.

Y esta picaresca, a tenor del total de ejemplos detectados por la Oficina del Censo Electoral, parece que se trata de un fenómeno casi exclusivo de Castilla y León, pues únicamente aparecen referenciados tres casos más de Albacete, dos de Cuenca, dos de Orense, uno de Jaén y otro de Teruel.

## Naturgy invierte 154 M€ en mejoras de la red eléctrica de la Comunidad

VALLADOLID

UFD, la distribuidora eléctrica del grupo Naturgy, ha invertido 154 millones de euros en los últimos cinco años para mejorar su calidad de servicio y reforzar sus infraestructuras en Castilla y León. Las actuaciones se centraron en innovación y aplicación de nuevas tecnologías para avanzar en la telemedida y telegestión de los puntos de suministro, en el telecontrol y sensorización de las redes, así como en el robustecimiento de las infraestructuras, con el objetivo de integrar el incremento de la generación renovable.

Según informó la compañía en un comunicado, recogido por Ical, solo en 2022 la compañía invirtió 40 millones de euros, de los que 3,5 fueron destinados expresamente a la digitalización y automatización de la red, con proyectos de supervisión avanzada en Baja Tensión, actuaciones en Media y Alta Tensión, ciberseguridad y gestión avanzada de activos, entre otros.

## UPA-COAG exige a la Junta la convocatoria de ayudas PAC

VALLADOLID

La Alianza UPA-COAG exigió a la Junta de Castilla y León que publique en el BOCyL con la «máxima urgencia» la orden por la que se convocan pagos directos a la agricultura y a la ganadería en el año 2023 y a otros regímenes de ayudas por superficie.

La organización reclamó, según Ical, al Gobierno regional que «no demore ni un solo día más» la publicación de la orden de la PAC 2023 para conocer «cómo se van a desarrollar» en la Comunidad autónoma «todos los aspectos relacionados con la normativa a aplicar este año y que tantas incertidumbres genera».

La opa recuerda que mediante la solicitud única los agricultores y ganaderos pueden efectuar la solicitud de las ayudas directas y de otras líneas como las medidas de agroambiente y clima, apoyos a la agricultura ecológica o a las zonas con limitaciones, entre otras. Además, urge la publicación porque «hasta que no se recoja en el BOCyL no se podrán comunicar las transmisiones de derechos de pago».



Enrique Cabero y Jesús Julio Carnero, segundo y tercero por la izquierda, en la jornada transfronteriza. ICAL

## Castilla y León se adhiere a la red transfronteriza de España y Portugal

La feria Fine reún en Valladolid a 125 bodegas y 70 touroperadores

VALLADOLID

El consejero de la Presidencia, Jesús Julio Carnero, participó en la localidad portuguesa de Guarda en la inauguración de la jornada de Cooperación Transfronteriza Castilla y León-Nordeste de Portugal. Castilla y León, junto a las regiones de Norte y Centro de Portugal, se ha adherido a la nueva red de cooperación REDCOT (Red Portugal-España de Cooperación Transfronteriza) constituida en Lisboa el pasado 1 de febrero.

Según detallan desde el Ejecutivo autonómico REDCOT nace con el fin de

crear sinergias, apoyar el intercambio de información y buenas prácticas, mejorar la coordinación, y articular a las diferentes instancias que trabajan en el ámbito de la cooperación transfronteriza. Las Comunidades de Trabajo CENCYL (Castilla y León-Centro de Portugal) y NORCYL (Castilla y León-Norte de Portugal) se han adherido formalmente a esta nueva red de cooperación.

En su exposición, Carnero recalcó que desde la Junta consideran que «la cooperación transfronteriza es una política clave en materia de acción exterior

que permite dar soluciones conjuntas a problemas comunes y que La Raya es una tierra de oportunidades que debemos aprovechar como lugar donde desarrollar proyectos empresariales, profesionales y de vida». Por eso tenemos que continuar impulsando el territorio rayano «como un generador de economía, de empleo y de cohesión social, para hacerlo más atractivo», explicó.

En este sentido, según recoge Ical, dos de los elementos esenciales son la cooperación institucional transfronteriza, entendida desde una gobernanza mul-

tinivel colaborativa, que promueva el entendimiento, el apoyo y la acción conjunta; y el diálogo social transfronterizo entre las administraciones públicas y las organizaciones empresariales y sindicales.

En el período 2021-2027, el objetivo que se marcan la Consejería de la Presidencia y sus socios de las regiones Norte y Centro de Portugal, en sus relaciones de cooperación transfronteriza, es mejorar la cooperación entre las respectivas administraciones públicas, así como entre los ciudadanos, los representantes de la sociedad civil y las instituciones, con el fin de resolver obstáculos jurídicos y de otra índole en las tres regiones.

«Para alcanzar estos fines, la Junta de Castilla y León propone aumentar la complementariedad de los servicios públicos en las regiones fronterizas y acompañar en este proceso a las Comisiones de Coordinación y Desarrollo Regional (CCDR) del Norte y Centro de Portugal», explicó el consejero.

Por su parte, el presidente CES de Castilla y León, Enrique Cabero, propuso la creación de una estructura permanente entre la Comunidad y las regiones Centro y Norte de Portugal para apoyar futuros proyectos, fomentar políticas económicas y sociales por las instituciones o respaldar acciones para el impulso del Corredor Atlántico.

Así lo expuso Cabero durante su participación en la Jornada «Cooperación Transfronteriza Castilla y León-Nordeste Portugal», convocada por el Consejo Sindical Interregional Castilla y León-Beiras Nordeste de Portugal de la Confederación Europea de Sindicatos en Guarda (Portugal).

CyL

El Gobierno de Castilla-La Mancha lanza un proyecto frente a la escasez de viviendas P. 36

Las caras de la noticia



**Rocío Lucas**  
Consejera de Educación  
**Compromiso con el alumnado con autismo.** Junta y Federación de Autismo de Castilla y León han renovado su colaboración hasta 2026, con la que se reforzará la formación a profesores y personal laboral de los colegios, para mejorar la atención de los alumnos con autismo.



**Mª del Rosario Sáez**  
Rectora Univ. Católica Ávila  
**La UCAV, a la cabeza en emprendedores.** La Católica de Ávila lidera el emprendimiento activo de sus alumnos. Y es que según los resultados del proyecto Guess, el 22,4 por ciento de los universitarios de esta institución baraja emprender al terminar sus estudios.

## Impulsar La Raya para generar economía, empleo y cohesionar

► Castilla y León se adhiere a la Red Portugal-España de Cooperación Transfronteriza para intensificar la colaboración institucional con el país vecino en todos los ámbitos



Foto de familia del consejero de la Presidencia y el presidente del CES, Enrique Cabero, con participantes en esta jornada

**A. Madrigal.** GUARDA (PORTUGAL)

**C**astilla y León reafirma su compromiso con sus vecinos lusos para mejorar la calidad de vida y bienestar de quienes viven y trabajan en zonas limítrofes. Algo que hace tras adherirse a la Red Portugal-España de Cooperación Transfronteriza (Redcot) para intensificar la colaboración institucional.

El consejero de la Presidencia, Jesús Julio Carnero, participaba ayer en la localidad portuguesa de Guarda en la inauguración de la jornada de Cooperación Transfronteriza Castilla y León-Nordeste de Portugal, donde la Comunidad, junto a las Regiones Norte y Centro de Portugal, se sumaba a esta nueva red que se ponía en marcha en Lisboa, la capital lusa, el pasado 1 de febrero.

Un proyecto que, según informan desde la Junta, nace con el fin de crear sinergias, apoyar el inter-

cambio de información y buenas prácticas, mejorar la coordinación, y articular a las diferentes instancias que trabajan en el ámbito de la cooperación transfronteriza. Las Comunidades de Trabajo Cencyl (Castilla y León-Centro de Portugal) y Norcyl (Castilla y León-Norte de Portugal) se han adherido formalmente a esta nueva red de cooperación.

«La cooperación transfronteriza es una política clave en materia de acción exterior que permite dar soluciones conjuntas a problemas comunes», destacaba Carnero, para quien La Raya es una tierra de oportunidades que debemos aprovechar como lugar donde desarrollar proyectos empresariales, profesionales y de vida.

Por este motivo, el consejero llamaba a continuar impulsando el territorio rayano como un generador de economía, de empleo y de cohesión social, para hacerlo más atractivo.

Para ello, el también candidato del PP a la Alcaldía de Valladolid

aseguraba que hay que apostar por la cooperación institucional transfronteriza, entendida desde una gobernanza multinivel colaborativa, que promueva el entendimiento, el apoyo y la acción conjunta, así como por el diálogo social transfronterizo entre las administraciones y las organizaciones empresariales y sindicales.

**Cursos de formación**

Carnero reafirmaba su compromiso en esta causa y apostaba por la complementariedad de los servicios públicos en las regiones fronterizas y por acompañar en este proceso a las Comisiones de Coordinación y Desarrollo Regional (CCDR) del Norte y Centro de

**Carnero asegura que el territorio rayano es una zona de oportunidades que hay que aprovechar**

Portugal. El plan de trabajo establecido para este año y el que viene contempla cursos de formación en ambos países para empleados públicos; la realización de un inventario de los servicios públicos existentes (educativos, sanitarios, de protección civil o servicios sociales) en el espacio fronterizo; y explorar las formas para potenciar la complementariedad de los servicios públicos identificados, mediante el trabajo en red u otros.

«Estoy convencido de que todo esto repercutirá en un mayor desarrollo socioeconómico para Castilla y León y el nordeste de Portugal», apuntaba el consejero de la Presidencia, mientras valoraba positivamente la creación de sinergias entre estos tres territorios así como la ampliación de su capacidad de actuación.

Finalmente, recordaba que se está impulsando la constitución de una Euroregión que, entre otras ventajas, daría a estas tres regiones peso específico ante la Unión Europea.

## SUCEOS



## Espectacular incendio en una empresa de paja

Un incendio declarado a mediodía de ayer en las instalaciones de Mifibra, una empresa dedicada a la molinera y granulación de la paja de cereales en el polígono de Villalongueta de Burgos, obligó a movilizar a todos los efectivos del servicio municipal de extinción de incendios. Las llamas se propagaron rápidamente y generaron una densa columna de humo, apreciable desde varios kilómetros. Por la tarde, los bomberos advertieron que su intervención duraría «varias horas más» debido al tipo de combustible y a la «dificultad» de sacarlo al exterior con seguridad. / CAL

## ECONOMÍA

## Naturgy invierte 154 millones en digitalización y mejora de sus redes eléctricas

SPC / VALLADOLID

UFID, la distribuidora eléctrica del grupo Naturgy, ha invertido 154 millones en los últimos cinco años para mejorar su calidad de servicio y reforzar sus infraestructuras en Castilla y León. Las actuaciones se centran en innovación y aplicación de nuevas tecnologías para avanzar en la modernidad y integración de los puntos de suministro, en el telecontrol y sensorización de las redes, así como en robustecimiento de infraestructuras, con el objetivo de integrar el incremento de la generación renovable.

Según informó ayer la compañía en un comunicado, solo en 2022 invirtió 40 millones, de los que 3,5 fueron destinados expresamente a la digitalización y automatización de la red, con proyectos de supervisión avanzada en Baja Tensión, actuaciones en Media y Alta Tensión, ciberseguridad y gestión avanzada de activos, entre otros.

Las inversiones realizadas en sensorización y digitalización de infraestructuras permitieron la mejora de la calidad del suministro eléctrico. El indicador que mide la calidad, el tiempo de interrupción equivalente a la potencia instalada (TIEPI), señala que la interrupción media fue de 42 minutos durante el año pasado, con una mejora del 22% en los últimos cinco años.

Según la directora de Redes Eléctricas España de Naturgy, Mónica Puente, «gracias al gran esfuerzo inversor hecho para reforzar, tecnificar y digitalizar la red, nuestra compañía tiene un índice de calidad de suministro que se sitúa a la cabeza de hecho, ciudades donde distribuimos, como Madrid o A Coruña, son las que tienen mejor calidad en todo el país».

## MEDIO AMBIENTE | PROTECCIÓN CIUDADANA

## La Junta concede 35,1 millones para luchar contra los incendios

Diputaciones y ayuntamientos de más de 20.000 habitantes reciben ayudas para financiar inversiones con el objetivo de mejorar los servicios de prevención y extinción de los fuegos

SPC / VALLADOLID

La Consejería de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio concedió 35,1 millones en subvenciones a las entidades locales para la mejora de los servicios de prevención, extinción de incendios y salvamento. Homogeneiza así la prestación de estos servicios en toda la Comunidad, según informó en un comunicado.

El objetivo de estas ayudas es financiar las inversiones que realicen las diputaciones y los ayuntamientos de más de 20.000 habitantes de Castilla y León para mejorar la do-

tación de sus servicios de prevención, extinción de incendios y salvamento en el ámbito rural de la Comunidad.

Con cargo a estas ayudas podrán construir nuevos parques de bomberos y adecuar los existentes: adquirir vehículos y equipamiento, diferenciando entre vestuario y equipos de protección individual (EPI), material de intervención en incendios y equipos de radio-comunicaciones, material de rescate en accidentes de tráfico, acuáticos, en altura o con riesgo químico.

Medio Ambiente ha planeado la distribución de los 35,1 millones de

forma individualizada para cada línea de actuación: 17,55 millones para obras de nueva construcción de parques y adecuación de los existentes; 10,53 para adquisición de vehículos; y algo más de siete para equipamiento, según informa local.

Las actividades subvencionadas deberán ejecutarse o haber sido ejecutadas por las entidades locales beneficiarias, con carácter retroactivo, desde el 1 de febrero de 2020 hasta el 31 de octubre de 2021.

Con estas ayudas, la Junta «da un gran paso en la homogeneización de la prestación del servicio de prevención, extinción de incendios y

salvamento por parte de las entidades locales en todo el territorio y la interoperabilidad» con el resto de los servicios de protección ciudadana de Castilla y León.

Por destinatario, las diputaciones que más reciben son las de León y Soria, con 3,6 y 3,5 millones, respectivamente, seguidas de las 3,3 de Palencia, los 3,2 de Ávila, 2,4 millones de Salamanca, 2,1 de Segovia, algo más de dos millones la de Zamora y clemas las de Burgos, con 1,1, y la de Valladolid, 976.000 euros.

Por ayuntamientos, las cifras oscilarán entre los 300.000 euros de Miranda y los 3,1 millones de León.

## POLÍTICA | ACCIÓN EXTERIOR

## CyL se adhiere a la red portuguesa de cooperación transfronteriza

SPC / GUARDA (PORTUGAL)

El consejo de la Presidencia, Jesús Julio Carrero, que participó ayer en Guarda (Portugal) en la inauguración de la Jornada de Cooperación Transfronteriza Castilla y León-Nordeste de Portugal, ratificó la adhesión de Castilla y León, junto a las regiones de Norte y Centro de Portugal, a la nueva red de cooperación REDCOT (Red Portugal-España de Cooperación Transfronteriza) cons-

tituida en Lisboa el 1 de febrero.

Según detallan desde la Junta raica con el fin de crear sinergias, apoyar el intercambio de información y buenas prácticas, mejorar la coordinación, y articular a diferentes instancias que trabajan en el ámbito de la cooperación transfronteriza.

En su exposición, Carrero recaló que desde la Junta consideran que «la cooperación transfronteriza es clave en materia de acción exterior porque permite dar soluciones

conjuntas a problemas comunes y que La Raya es una tierra de oportunidades que debemos aprovechar como lugar donde desarrollar proyectos empresariales, profesionales y de vida».

En este sentido, dos elementos esenciales son la cooperación institucional transfronteriza, que promueva el entendimiento, apoyo y la acción conjunta; y el diálogo social entre administraciones y organizaciones empresariales y sindicales.



El consejero Jesús Julio Carrero, Enrique Cabero y otros dirigentes en Guarda. / CAL

## Carnero defiende la complementariedad de los servicios en las zonas fronterizas

Castilla y León y Portugal formarán a sus empleados públicos para reforzar la cooperación y explorarán nuevos modelos de trabajo en red

Manuel Herrera

El consejero de la Presidencia de la Junta de Castilla y León, Jesús Julio Carnero, defendió este miércoles la necesidad de «aumentar la complementariedad de los servicios públicos en las regiones fronterizas», con el fin de «impulsar el territorio rayano como un generador de economía». El responsable autonómico realizó estas declaraciones en el marco de la inauguración de la jornada de Cooperación Transfronteriza Castilla y León-Nordeste de Portugal, que se celebró en la localidad lusa de Guarda, con la presencia, entre otros colectivos e instituciones, de los representantes del Consejo Económico y Social de la región.

Carnero aprovechó su intervención para reforzar la idea de que «la cooperación transfronteriza es una política clave» para Castilla y León en materia de acción exterior. No en vano, la comunidad cuenta con 320 kilómetros de frontera con las regiones Norte y Centro del país vecino, lo que obliga a las tres partes, según el consejero, a impulsar «una adecuada cooperación en todos los ámbitos, y especialmente en las relaciones que buscan una mayor empleabilidad» en estas zonas del oeste de la región y del este de Portugal.

Para Carnero, se antoja como un asunto decisivo que todas las partes implicadas sean capaces de «ofrecer soluciones conjuntas a problemas comunes», y también que La Raya sea un lugar «donde desarrollar proyectos empresariales, profesionales y de vida». Todos esos conceptos exigen movimiento para su concreción práctica,



Carnero, durante su intervención en Guarda. | Cedida

ca, por lo que el consejero de la Presidencia lanzó varias ideas que, bajo su punto de vista, han de ponerse en marcha.

Una de ellas, acordada ya con los dos socios portugueses, será la puesta en marcha de un plan de trabajo para esta anualidad y la siguiente con el que se pretende, en primer lugar, «capacitar y cualificar al personal de la Administración» tanto de Castilla y León como de las regiones lusas. Para ello se ofrecerán cursos de formación para empleados públicos en am-

bos países y, además, se llevará a cabo un inventario de los servicios públicos existentes en el espacio fronterizo.

Ese recuento incluirá los recursos educativos, sanitarios, de servicios sociales o de protección civil de los que se disponen para hacer un uso conjunto que repercuta de forma positiva en los territorios. En esa línea, se trata de «potenciar la complementariedad de los servicios identificados mediante el trabajo en red» o a través de otras acciones que se puedan idear.

En definitiva, el objetivo último de Castilla y León y del Norte y el Centro de Portugal es promover «un mayor desarrollo socioeconómico» que beneficie a los vecinos y que es la razón de que la comunidad autónoma se haya implicado también en Red Portugal-España de Cooperación Transfronteriza (Redcot), constituida en Lisboa el 1 de febrero. Este grupo «nace con el fin de crear sinergias, apoyar el intercambio de información y buenas prácticas, mejorar la coordinación y articular a las diferentes instancias que trabajan por los habitantes de La Raya».

También hay que tener en cuenta que la intención de la Junta y de las regiones vecinas de Portugal es intensificar su relación en el marco del periodo 2021-2027, no solo en aras de cooperar entre sí, sino también con el objetivo de acceder a proyectos europeos en el marco transfronterizo: «Esto sienta las bases para ver hacia dónde tenemos que caminar», recordó Carnero, que mencionó particularmente la pertinencia de dar pasos adelante en materia de «sostenibilidad y competitividad».

Para ello, ayudará la llegada de los 320 millones de euros que se repartirán a través de los fondos Interreg y que estas regiones «tienen que saber aprovechar» en la búsqueda de «un mayor bienestar para ambos lados». En definitiva, Jesús Julio Carnero dejó patente su apuesta por estrechar los lazos administrativos, vecinales y de la sociedad civil, «con el fin de resolver obstáculos jurídicos y de otra índole entre las tres regiones» que comparten problemas generados por la despoblación.

## La puesta en marcha de la Euroregión sigue en la agenda

Una de las cuestiones que continúa en la agenda de Castilla y León y de las regiones del Norte y el Centro de Portugal es la puesta en marcha de una Euroregión que vaya en la línea del «fortalecimiento de la cooperación transfronteriza». Jesús Julio Carnero confirmó los pasos adelante que está dando la Junta para facilitar la creación de este nuevo marco que conllevaría, entre otras ventajas, «la obtención de más peso específico ante la Unión Europea y las autoridades nacionales respectivas» y la dotación de una mayor entidad para «abordar proyectos de mayor envergadura» en beneficio de los habitantes rayanos.

Por otro lado, Carnero aprovechó su presencia en Guarda para defender también la importancia del diálogo social y para reclamar un mayor peso de esas conversaciones en el marco transfronterizo. Además, respaldó la propuesta lanzada por el Consejo Económico y Social (CES) para la creación de estructuras o foros estables «que permitan la definición de propuestas comunes que se consideren interesantes para las políticas económicas y sociales».

El CES estimó conveniente que, ya en el mes de abril, se convoque una nueva reunión de las instituciones y organizaciones participantes en el encuentro de Guarda para «preparar un acuerdo que fije la estructura correspondiente», que podría tomar la forma de un CES transfronterizo y de una oficina permanente. La previsión es que, de la cita del mes que viene, salgan ya todos los detalles de este nuevo órgano.

## Los abonos AVE permiten el viaje de Zamora a Sanabria por cuatro euros

La consejera de Movilidad pide agilidad a Renfe para poder aplicar el 25% de descuento adicional de la Junta

Carlos Gil Andrés

El viaje en AVE desde Zamora a Sanabria saldrá a poco más de cuatro euros para los viajeros habituales, ya que los abonos válidos para diez trayectos que acaba de sacar Renfe a la venta cuestan 40,70 euros.

Renfe cumple así la promesa realizada la pasada semana por el Gobierno de rescatar esta ruta de Zamora a Otero (Sanabria Alta Velocidad) en la lista de relaciones beneficiadas por los abonos AVE,

de características similares a los Avant, que debían haber llegado a todas las líneas declaradas obligación de servicio público, pero que sólo afectó a los enlaces entre la capital de Duero con Madrid, Orense, Medina del Campo y Segovia.

Este lunes se pusieron también a la venta los abonos entre Sanabria AV y A Gudiña Porta de Galicia, a 19,35 euros los diez viajes y Sanabria-Orense, a 50,80 euros.

Lo que no está disponible todavía en la pestaña de descuento es el 25% adicional que debe aportar la

Junta de Castilla y León y que tendrá que esperar a que se amplíe el convenio firmado entre la administración regional y la operadora ferroviaria.

La consejera de Movilidad de la Junta, María González Corral se felicitaba porque al fin el Ministerio haya atendido sus reivindicaciones, aunque destacó que quedan aún trayectos pendientes de declarar obligación de servicio público, como el de Puebla a Madrid y otros en varias provincias de la comunidad. González Corral exi-



Viajeros en la estación de Zamora. | L.O.Z.

gió celeridad a Renfe para que se pueda firmar cuanto antes la extensión del convenio para que los nuevos trayectos desde Sanabria con

abonos se puedan beneficiar cuanto antes del 25% adicional de descuento financiado por la Junta de Castilla y León.

# La Junta invertirá más de 282 millones en el Fondo Social

Los objetivos son la lucha contra la pobreza y la igualdad de oportunidades en educación y empleo

ICAL  
VALLADOLID

El Programa Operativo del Fondo Social Europeo+ de Castilla y León para el periodo 2021-2027 contempla una inversión de 282,36 millones de euros, de los que 113 millones -el 40 por ciento- son aportados por la Administración autonómica y 169,4 millones -el 60 por ciento- por la Unión Europea.

El consejero de Economía y Hacienda, Carlos Fernández Carriedo, presentó en un acto con representantes de entidades sociales de inclusión social y discapacidad, con agentes económicos y sociales, universidades y entidades locales, entre otros, el programa del Fondo Social Europeo+ de Castilla y León hasta 2027, que fue aprobado por la Comisión Europea el pasado 2 de diciembre.

Fernández Carriedo explicó que Castilla y León es un territorio en transición, por lo que le corresponde una aportación europea del 60 por ciento, frente al 85 por ciento previsto para aquellas zonas menos desarrolladas (Andalucía, Extremadura y Castilla-La Mancha) y ultraperiféricas. En el mismo grupo de la Comunidad se encuentran también autonomías como Galicia, Comunidad Valenciana, Cantabria, Asturias y La Rioja, ya que su Producto Interior Bruto per cápita se sitúa entre el 75 y el 100 por 100 de la media de la UE. En el caso de las más desarrolladas (como Madrid, País Vasco, y Cataluña) la financiación se reduce al 40 por ciento.



Carlos Fernández Carriedo presenta el programa de Fondo Social Europeo 2021-2027.

LETICIA PEREZ

En ese sentido, el consejero explicó que el Programa del Fondo Social Europeo+ (FSE+) de Castilla y León ha sido elaborado mediante la colaboración de diferentes administraciones públicas, como el Ministerio de Trabajo y la Junta, si bien la Dirección General de Presupuestos y Fondos Europeos ha actuado de coordinador. Además, implica a cuatro consejerías: Industria, Comercio y Empleo, Familia e Igualdad de Oportunidades, Educación y Movilidad y Transformación Digital. También tiene como referentes a los colectivos económicos y sociales, entre ellos, el tercer sector.

La programación acordada en lo establecido en el reglamento del FSE+ por la Comisión Europea y los Estados Miembros tiene que cumplir, al menos, con la siguiente concentración temática: un 25 por ciento destinado a inclusión

social; un 12,5 por ciento para empleo juvenil; el cinco por ciento para luchar contra la pobreza infantil; al menos el tres por ciento de privación material, y al menos un 0,25 por ciento de capacitación de interlocutores y agentes sociales.

#### CINCO PRIORIDADES

El programa FSE+ de Castilla y León se concentra en torno a cinco prioridades de inversión. La primera prioridad es el empleo, para lo que cuenta con una dotación de 66,7 millones de euros para mejorar el acceso de todos los demandantes de empleo y, en particular, de los jóvenes, especialmente a través de la aplicación de la Garantía Juvenil, de los desempleados de larga duración y los grupos desfavorecidos, y de las personas inactivas, así como mediante la promoción del empleo por cuenta propia y la economía social. Asimismo,

pretende promover una participación equilibrada de género en el mercado de trabajo, unas condiciones de trabajo equitativas y una mejora de la conciliación.

La segunda línea es la inclusión social y la lucha contra la pobreza, con una previsión de 79 millones.

La tercera prioridad se dirige a la educación y la formación con 44,9 millones de euros para implementar ayudas para la contratación predoctoral del personal investigador y las dirigidas a la adquisición de competencias digitales de los ciudadanos de Castilla y León.

La cuarta prioridad se centra en el empleo juvenil. Con 76,1 millones.

La quinta prioridad se dirige a la garantía infantil, para lo que incluye una asignación cercana a los 15,5 millones euros, con el objetivo de promover la igualdad de acceso a una educación y formación de calidad. ■

## La Comunidad se adhiere a la Red de Cooperación con Portugal

ICAL  
VALLADOLID

El consejero de la Presidencia, Jesús Julio Carnero, participó en Guarda (Portugal) en la inauguración de la jornada de Cooperación Transfronteriza Castilla y León-Nordeste de Portugal. La Comunidad, junto a las regiones de Norte y Centro de Portugal, se ha adherido a la nueva red de cooperación REDCOT (Red Portugal-España de Cooperación Transfronteriza) constituida en Lisboa el pasado 1 de febrero.

Según el Ejecutivo, REDCOT nace con el fin de crear sinergias, apoyar el intercambio de información y buenas prácticas y mejorar la coordinación. ■

## Educación forma a profesores para atender a los alumnos con TEA

ICAL  
VALLADOLID

La Junta de Castilla y León se comprometió a continuar con las medidas que faciliten la educación de calidad en igualdad de oportunidades a los 1.500 alumnos identificados con Trastorno del Espectro Autista (TEA) y sus familias, con actuaciones formativas para el profesorado y el personal laboral de los centros docentes de la Comunidad.

En concreto, la Consejería de Educación hará hincapié en los programas de formación como 'Metodologías de intervención adecuadas a la realidad y necesidades del alumnado con TEA', entre otros. ■

# Familia y Caixabank firman un convenio para fomentar la igualdad en las empresas

ICAL  
BURGOS

La consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, firmó en Burgos un protocolo de colaboración con CaixaBank con el objetivo de fomentar la igualdad de género en el ámbito empresarial y la inserción laboral de mujeres del medio rural de la Comunidad. El objetivo es impulsar el programa 'Empresas de Castilla y León comprometidas con la Igualdad', que busca unir las polí-



Belén Martín e Isabel Blanco. R. ORDÓÑEZ

ticas de responsabilidad social de grandes empresas de la Comunidad con las políticas de igualdad y de prevención de la violencia de género de la Junta.

Blanco precisó que el programa

'Empresas de Castilla y León comprometidas con la Igualdad' agrupa a compañías con un denominador común: su decidido trabajo en favor de la inserción laboral de mujeres con especiales dificultades de acceso al mercado de trabajo. De este proyecto, dijo, ya forman parte Gullón, Caja Rural de Zamora, FCC, Execyl-fundación compuesta por 90 compañías de la Comunidad de distintos sectores y tamaños- y empresas del sector de transporte por carretera de viaje-

ros y mercancías de Castilla y León y al que ahora se suma CaixaBank.

La consejera agradeció a la entidad y, especialmente, a su directora territorial en Castilla y León, Belén Martín, su disposición y voluntad de colaborar con la Junta, que se ha sellado con la firma de un protocolo de colaboración en "algo tan importante" como es la lucha por la igualdad de oportunidades de las mujeres del ámbito empresarial y, en especial, de las que viven en entornos rurales. ■

## Convocadas las ayudas para la agricultura de precisión

ICAL  
VALLADOLID

La Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural convoca las ayudas estatales previstas en el programa de apoyo para la aplicación de agricultura de precisión y tecnologías 4.0, que están dotadas con 26,9 millones de euros. Así lo recoge el extracto de la orden del 24 de febrero, que se publica en el Boletín Oficial de Castilla y León. ■

**DESTINARÁ 500.000 EUROS****Turismo prevé subvenciones para impulsar alojamientos en enclaves faltos de servicios**

C. R. MIGUÉLEZ VALLADOLID

Nueva línea de subvenciones de la Junta en el horizonte: si hay empresarios interesados, se beneficiarán los lugares turísticos de Castilla y León sin oferta de alojamiento en sus alrededores. Dotada con 500.000 euros, la convocatoria busca impulsar el asentamiento de establecimientos hosteleros que permitan al turista pernoctar cerca de enclaves que hasta ahora no cuentan con una cama o

servicios para el visitante. Según anunció ayer en la Feria Internacional de Enoturismo (FINE) el director general de Turismo, Ángel González Pieras, el objetivo de esta medida es «ampliar el alcance del turismo rural y primar la singularidad y la calidad» de la oferta. Los detalles llegarán próximamente, dentro de la reforma del decreto de Turismo Rural de la Consejería de Cultura, Turismo y Deporte.



Fernando Mañueco, con los integrantes del 'Río Duero Soria' // ICAL

**VOLEIBOL****Mañueco, a los campeones del Río Duero Soria: «Habéis hecho algo muy grande»**

ABC VALLADOLID

El presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, recibió ayer a los jugadores y equipo técnico del Club Deportivo Voleibol 'Río Duero Soria' tras su victoria en la Copa del Rey y aseguró que lo conseguido «es muy grande» y un éxito deportivo para la ciudad soriana, pero también para la Comunidad. «Ahora a pelear la liga hasta el último minuto, manifestó

Fernández Mañueco en el recibimiento a los miembros del equipo soriano, encabezados por su presidente, Alfredo Cabrerizo Hernández, quien destacó que «la unión del trabajo en los despachos, el público y los jugadores han llevado a estos resultados». Mañueco manifestó hablar «con el corazón» y subrayó «el matrimonio» de la ciudad de Soria con el voleibol desde hace 40 años.

**ZAMORA****Guarido lleva su homenaje a las víctimas del franquismo al cementerio municipal**

A. F. ZAMORA

El Ayuntamiento de Zamora ha instalado en el camposanto zamorano una placa con la bandera republicana que pretende recordar a las víctimas del franquismo y los fusilados y enterrados en fosas comunes durante la Guerra Civil. «En memoria de todas las personas de Zamora, víctimas del golpe de Estado y de la dictadura franquista, por defender la libertad, la democracia y la legalidad republicana», reza.

Se ha colocado en el osario del cementerio san Atilano y el lugar escogido está motivado por «la simbología como depósito de los huesos de



Placa junto al cementerio // ABC

los cadáveres que se trasladan de las tumbas», según señala el Consistorio zamorano en un comunicado en el que precisa que los fusilados acabaron enterrados en distintas fosas,



Cabero y Carnero, ayer en la jornada celebrada en Guarda (Portugal) // ICAL

**Carnero llama en Portugal a impulsar «el territorio rayano»**

Castilla y las regiones del nordeste luso se suman a la nueva red de cooperación Redcot

ABC VALLADOLID

El consejero de la Presidencia, Jesús Julio Carnero, abogó ayer en Guarda (Portugal), durante la inauguración de la jornada de Cooperación Transfronteriza Castilla y León-Nordeste de Portugal, por «seguir impulsando el territorio rayano como un generador de economía, empleo y cohesión social, para hacerlo más atractivo». En su exposición, el consejero hizo hincapié en que desde la Junta de Castilla y León consideran que la cooperación transfronteriza es una política clave en materia de acción exterior que permite dar soluciones conjuntas a problemas comunes y que La Raya es una tierra de oportunidades que hay que aprovechar como lugar donde desarrollar proyectos empresariales, profesionales y de vida, informa Ical.

En la línea de intensificar la cooperación institucional, Castilla y León, junto a las regiones de Norte y Centro de Portugal, se ha adherido a la nueva red de cooperación Redcot (Red Portugal-España de Cooperación Transfronteriza) constituida en Lisboa el 1 de febrero de 2023.

Redcot nace con el fin de crear sinergias, apoyar el intercambio de información y buenas prácticas, mejorar la coordinación, y articular a las diferentes instancias que trabajan en el ámbito de la cooperación transfronteriza.

Carnero trasladó la propuesta de la Junta de aumentar la complementa-

riedad de los servicios públicos en las regiones fronterizas y acompañar en este proceso a las Comisiones de Coordinación y Desarrollo Regional (CCDR) del Norte y Centro de Portugal. «Para ello, se ha establecido un plan de trabajo en 2023 y 2024, en primer lugar, para capacitar y cualificar al personal de la Administración, ofreciendo cursos de formación en ambos países para empleados públicos; y en segundo lugar, realizar un inventario de los servicios públicos existentes en el espacio fronterizo, y explorar las formas para potenciar la complementariedad de los servicios públicos identificados, mediante el trabajo en red u otros», expresó antes de aventurar que estas medidas repercutirán «en un mayor desarrollo socioeconómico para Castilla y León y para el nordeste de Portugal».

En esa misma línea, desde la Junta se está impulsando la constitución de una Euroregión con las Regiones Centro y Norte de Portugal que conllevaría, entre otras ventajas, según el consejero, otorgar a las tres más peso específico ante la Unión Europea y ante las autoridades nacionales respectivas, dotar a las tres regiones de mayor entidad para abordar proyectos de más envergadura, o facilitar una dinámica de cooperación más eficiente.

**Estructura permanente**

Mientras, el presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, que también participó en la jornada, propuso la creación de una estructura permanente entre la Comunidad y las regiones Centro y Norte de Portugal para apoyar futuros proyectos, fomentar políticas económicas y sociales por las instituciones o respaldar acciones para el impulso del Corredor Atlántico.